

Accésit de 250 pesetas al resumen de historia de la cirugía en el Languedoc, obra del señor Marcel Grimond, de Toulouse.

Premio de 1.000 pesetas a la Historia del Real Colegio de Cirugía de Barcelona, obra del doctor A. Cardoner y Planas.

La exposición técnica y científica

En el "Casal del Metge" tuvo lugar la Exposición de las diversas actividades técnicas y científicas de la Medicina en Cataluña.

El departamento de Sanidad y Asistencia social de la Generalidad ha contribuído al certamen de referencia con una exposición especial de la obra desarrollada por la susodicha Consejería en materia sanitaria y benéfica desde que el Gobierno autónomo, con el iniciado traspaso de servicios, ha podido dedicarse plenamente a estas importantes actividades.

En la Exposición referida figuran, debidamente clasificados, los trabajos ya realizados, en período de realización o proyectados, de las dos grandes secciones del departamento, es decir, los referentes a Sanidad y los referentes a la parte de Asistencia social.

Destacan en primer término, por su valor comparativo, dos grandes mapas sanitarios, uno con la obra sanitaria que ha realizado el Estado en Cataluña y otro con la labor que en este mismo orden lleva ya realizada la Generalidad en su plazo relativamente breve de vida autónoma, a pesar de las dificultades económicas que en período de traspaso de servicios ha debido vencer.

En gráficos clarísimos es explicada la organización sanitaria actual de la Generalidad, y por ellos puede constatarse cómo de la Consejería y de los Servicios cen-

trales sanitarios son irradiadas las siguientes actividades: control de los Servicios municipales sanitarios mínimos, Carta municipal sanitaria, Oficina técnica, central y estadística, Inspecciones sanitarias, Centros sanitarios intercomarcales, Colegio de médicos, farmacéuticos, veterinarios, practicantes y comadronas, y, finalmente, el Servicio de luchas: antituberculosa, anti-venérea, antirrábica, contra el cáncer, contra el tracoma, contra la mortalidad infantil, contra la peste, contra las enfermedades evitables y contra la lepra.

Se han construído guarderías para niños, se han ampliado considerablemente los servicios de las Clínicas Mentales de Santa Coloma y Salt, se han construído preventorios, se ha creado la obra benéfica del Sello pro Infancia y se han mejorado las condiciones morales y materiales de las Casas de Caridad y Maternidad y de los Servicios de Protección de Menores.

En resúmenes estadísticos y cuadros explicativos se da cuenta también de la obra legislativa realizada en Cataluña en los campos sanitario y benéfico. Leyes de Bases de la organización sanitaria, de Coordinación y control de los servicios sanitarios, reglamentos de hospitales, decretos sobre inspecciones, colegios de las tres ramas sanitarias y, finalmente, organización de conferencias y cursillos de especialización para ingenieros sanitarios, enfermeras, etc.

Durante los días del Congreso y organizadas como formando parte del programa del mismo, se celebraron numerosas fiestas y recepciones que obtuvieron un señalado éxito, entre ellas recordaremos: el día de Sitges ofrecido por la Generalidad de Cataluña, el concierto por la orquesta Pau Casals, la verbena del Pueblo Español ofrecida por la casa Andrómaco, la Garden Party en la hermosa finca de los se-

ñores Roviralta, las recepciones en el Parlamento y Ayuntamiento de la Ciudad, etcétera. Mientras se celebraban los actos científicos del congreso, un comité de damas cuidaba de desarrollar un programa de visitas a centros de cultura y beneficencia, para las esposas y acompañantes de los médicos congresistas.

También se organizaron excursiones a los centros de turismo y visitas a centros médicos alejados de la capital, como la realizada gracias a la invitación de su director al sanatorio de Puig d'Olena, etc.

La sesión de clausura

El día 2 de julio, por la noche, se celebró en el Salón de Ciento de las Casas Consistoriales la solemne sesión de clausura del VIII Congreso de Médicos y Biólogos de Lengua Catalana. El acto revistió gran brillantez.

Presidió el consejero de Cultura acompañado del alcalde, demás autoridades y la Junta en pleno de la "Associació General de Metges i Biòlegs de Llengua Catalana".

El secretario doctor Pedro Domingo, pronunció unas palabras de agradecimiento a todas las personas que han cooperado en las tareas del Congreso. Se dirigió a los médicos de habla catalana que no pertenecen a la Cataluña estricta, agradeciéndoles la cooperación científica patriótica que han prestado a sus hermanos de raza. Terminó rogando a los concurrentes un aplauso para estos médicos catalanes llegados de tierras lejanas.

El doctor Sabater, de Tortosa, en representación de las comarcas tarraconenses proclamó su adhesión entusiasta al Congreso y da fe de la catalanidad actual e histórica de las comarcas tortosinas.

A continuación el doctor Palomba, de Alger, en improvisadas frases se adhirió al

entusiasmo de los catalanes deseando un futuro que haga posible una cooperación estrecha entre todos los compañeros de habla catalana. Terminó su discurso con un viva a Cataluña.

El doctor Valentí, en nombre de las Baleares, expresó al Congreso el sentimiento de catalanidad que vive hoy más que nunca en los hombre de su tierra.

El doctor Girard, de Toulouse, puso en evidencia el éxito extraordinario del Congreso señalando el despertar patriótico de los catalanes de más allá de los Pirineos.

En nombre del alcalde de Marsella habló el doctor Guy, que en inspiradas frases expuso su confianza en que bien pronto se vayan conociendo mejor los pueblos hasta llegar a la compenetración espiritual que justifica los vínculos de idioma.

El presidente del Congreso doctor Puig y Sais leyó un interesante trabajo resumiendo las tareas del Congreso, agradeciendo a todos su cooperación.

El alcalde señor Pi y Suñer agradeció a todos su presencia en el histórico Salón de Ciento, evidenciando lo que significa el sentimiento patriótico que anima la producción científica de los catalanes.

A continuación habló el consejero de Cultura señor Gassol, el cual, en sentidas palabras glosó la significación del acto que se realizaba, manifestando que mejor que las palabras de clausura tendría que pronunciar otras que diesen una continuidad permanente a la brillante tarea científica realizada por el actual Congreso.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

Para terminar, el Ayuntamiento obsequió a la distinguida concurrencia, entre la que figuraban gran número de damas, con un concierto, a cargo de la Orquesta Universitaria, y un lunch.

Hicieron los honores el alcalde, varios concejales y el jefe de Ceremonial, señor Ribé, con el personal a sus órdenes.